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Refis 2023
O Programa de Recupe-
ração Fiscal (Refis) 2023 
de Guarujá, encerrou na 
última terça-feira (28) 
com cerca de R$ 221 
milhões negociados para 
a quitação de dívidas tri-
butárias. O programa tem 
o objetivo de incentivar 
o desenvolvimento eco-
nômico do Município e 
começou a vigorar no 
dia 1° de junho com 
isenção de até 100% 
sobre multas e juros para 
quem pagar as dívidas 
em até cinco parcelas. 

Refis 2023 II
Nesta semana, a Câma-
ra de Guarujá votou e 
aprovou por unanimida-
de, em duas votações 
específicas, o projeto 
complementar que pror-
roga o Refis 2023 por 
mais 90 dias, em sua 
segunda fase, com no-
vas regras que serão 
divulgadas opor tuna-
mente pela Prefeitura.

IPTU 
Estão disponíveis, a par-
tir desta sexta-feira (1º), 
no site da Prefeitura de 
Guarujá, os carnês do 

Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU) para 
o exercício de 2024, na 
forma digital. Para quem 
ainda recebe o imposto 
impresso, como é o 
caso da zona sul (Vi-
cente de Carvalho), 
os carnês começam a 
ser distribuídos a partir 
de 15 de dezembro. 
Os carnês de impos-
to territorial impressos 
serão entregues pelos 
Correios e pelos fun-
cionários da Prefeitura.

IPTU II
Mais de 118 mil car-
nês foram emitidos com 
vencimentos (cota úni-
ca com desconto e 1ª 
parcela) a partir de 10 
de janeiro de 2024, de 
acordo com cada zona 
territorial. Para pagamen-
to da cota única será 
concedido descon-
to de 3%. O imposto 
pode ser dividido em 
12 parcelas ao longo 
do ano. A estimativa é 
arrecadar cerca de R$ 
500 milhões em 2024.

Boletos
O munícipe que desejar 
antecipar o pagamento 

Micros
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Charge da semana
Na quinta-feira, o as-

sunto que voltou a movi-
mentar a política na cida-
de foi a nova denúncia do 
Ministério Público Federal 
(MPF) contra o prefeito 
Válter Suman e o ex-se-
cretário de Educação de 
Guarujá por desvio de 
verbas públicas. 

A alegação para esta 
nova denúncia é de que 
a defesa dos agentes 
públicos não teriam com-
provado a origem dos 
valores encontrados em 
imóveis durante ação 
da Operação Nácar, 
em setembro de 2021. 

À Justiça, a quem 
cabe examinar o mérito 
da questão, o MPF apon-
tou indícios de fraudes a 
licitações e o desvio de 

verbas públicas destina-
das à execução de ações 
e serviços de saúde de 
Guarujá. Os envolvidos 
fazem suas defesas no ri-
gor da lei, como deve ser.

No entanto, é inevitá-
vel o efeito de manchetes 
com tal teor há poucos 
dias de uma temporada 
de festas em pleno verão. 
Pior, às vésperas de ano 
de eleições municipais. 
É preciso que os ânimos 
políticos não façam do 
remédio o veneno. 

Anteriormente, o caso 
trouxe enorme desgaste 
à imagem da cidade a 
nível nacional, especial-
mente após a prisão tem-
porária do prefeito e do 
secretário de Educação, 
seguido de uma onda de 

violência no comércio. 
Ainda assim, a cida-

de se mostrou resiliente, 
soube voltar ao equilíbrio 
e, tanto a sociedade civil, 
como o funcionalismo e, 
até mesmo, as entidades 
públicas vêm trabalhando 
para deixar essa marca no 
passado e atuar no sen-
tido de contribuir com 
as políticas públicas e 
garantir uma cidade mais 
segura, justa e transpa-
rente para as próximas 
administrações.

Guarujá segue sen-
do uma pérola, não im-
portam quantos grãos 
de areia tentem imitar 
seu valor. Sigamos, pois, 
unidos e trabalhando 
por  um fu tu ro com 
manchetes melhores.

Guarujá segue sendo a Pérola

do imposto já pode efe-
tuar a emissão dos bole-
tos pelo site www.gua-
ruja.sp.gov.br, clicando 
no link ‘Serviços On-line’ 
/ ‘Consulta de Débitos’ / 
‘Impressão de 2ª via de 
Boletos’, opção ‘IPTU’ ou 
diretamente na página do 
IPTU Digital (www.guaruja.
sp.gov.br/iptudigital). 
 
Jiu-Jitsu
Boa notícia para os pra-
ticantes de ar tes mar-
ciais de Guarujá. O ve-
reador Edison Dias (PT) 
aprovou o Projeto de 
Lei nº 228/2023, que 
reconhece a arte marcial 
Jiu-Jitsu, como manifes-
tação cultural guarujaen-
se e patrimônio cultural 
imaterial. A cidade, que 
tem atletas de renome 
como Charles do Bronx 
e Bruna Brasil é celeiro de 
atletas da modalidade.

Arte suave
“Tal modalidade esportiva 
de ar te marcial deno-
minada de Jiu-jitsu (arte 
suave), passou a ocupar 
um relevante espaço na 
sociedade guarujaense, 
oportunizando o envolvi-
mento e realização de so-
nhos milhares de crianças, 
adolescentes e jovens 
que encontraram nesse 
esporte uma possibilida-
de de projeção social e 
expressão de seu talento, 
disciplina e persistência”, 
defende Dias. OSS. 

Pessoa com Deficiência
Infusão pela Inclusão. Este 
é o tema do evento que 
o CRPI realizará no próxi-
mo dia 4 de dezembro, 
das 9h ao meio-dia, no 
Teatro Municipal Procó-
pio Ferreira, em Guaru-
já. A iniciativa integra as 
comemorações do 60° 

aniversário do CRPI e mar-
cará também a passagem 
do Dia Internacional da 
Pessoa com Deficiência, 
celebrado anualmente 
em 3 de dezembro.

Atrações
Uma das atrações será 
o lançamento do docu-
mentário “O impossível é 
só questão de opinião”, 
sobre os 60 anos do 

CRPI. O vídeo é um mé-
dia metragem que traz 
imagens históricas do 
início da construção da 
instituição e também de 
atendimentos dos anos 
de funcionamento do 
CRPI. Além disso, o filme 
conta com depoimentos 
de uma série de pessoas 
vinculadas à ONG, ao 
longo das seis décadas 
de atuação em Guarujá.
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De Guarujá

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, encami-
nhou dois ofícios cobran-
do celeridade no cum-
primento do cronograma 
de duas intervenções: a 
implantação da Praça da 
Cidadania, na Vila Zilda, 
e a construção a nova 
sede do 21º Batalhão 
da Polícia Militar do Inte-
rior (BPMI), na Enseada. 
Os documentos foram 
direcionados ao gover-
nador Tarcísio de Freitas. 

No texto, é justifica-
do que a paralisação 
das obras e, consequen-
temente, seus atrasos, 
causa diversos transtor-
nos ao Município e mui-
ta cobrança por parte 
da população. Por esse 
motivo, a Administra-
ção Municipal solicitou 
maior atenção às inter-
venções geridas por eles.

A nova sede do 21º 

BPMI ficará em terreno 
doado pela Prefeitura 
de Guarujá, localizado 
à Avenida Atlântica, 380 
– Jardim Centenário. O 
investimento é de pouco 
mais de R$ 24,7 milhões. 
O equipamento vai abri-
gar também o efetivo da 
5ª Companhia da Força 
Tática e da Operação 
Verão, que anualmente 
reforça a segurança da Ci-
dade na alta temporada.

O equipamento ocu-
pará uma área estraté-
gica de 3.630 metros 
quadrados doada pela 
Prefeitura, nos termos da 
Lei Municipal 4.677/2019, 
e terá um prédio com 
três pavimentos capaz 
de abrigar aproxima-
damente 700 agentes.

PRAÇA DA 
CIDADANIA

Na Vila Zilda, a futu-
ra Praça da Cidadania 
de Guarujá está sendo 

construída numa área de 
5.264,74 metros quadra-
dos da Avenida Raphael 
Vitiello. O espaço terá 
áreas voltadas para es-
portes, lazer e convivên-
cia comunitária, além de 
qualificação profissional. 

O valor do contrato 
é de R$ 5.312.992,53. A 
conquista é resultado de 
tratativas entre a Prefeitu-
ra de Guarujá, o Fundo 
Social de Solidariedade 
do Município e o Fundo 
Social de Solidariedade 
do Estado de São Paulo.

A unidade contempla-
rá uma Escola de Qualifi-
cação Profissional, com 
quatro salas de aula e 
duas multiuso, quadra de 
futebol society, quadra 
poliesportiva, pista de 
skate, academia ao ar 
livre, pista de caminhada, 
área de jogos, arena, 
redário, pergolado, par-
quinho, jardim de chu-
va e horta comunitária.

Guarujá cobra Governo do Estado por
obras de segurança e lazer paralisadas

De Guarujá

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, esteve em 
São Paulo para reunião 
com o secretário de Esta-
do de Turismo e Viagens, 
Roberto de Lucena, para 
debater vários projetos 
e obras de interesse tu-
rístico, oriundos do De-
par tamento de Apoio 
ao Desenvolv imento 
das Estâncias (Dade). 
O encontro ocor reu 
na segunda-feira (27).

O chefe do Executivo 
esteve acompanhado 
dos secretários muni-
cipais Polliana Iamonti 
(Planejamento) e Adilson 
de Jesus (Infraestrutura 
e Obras) para debater 
sobre 26 convênios já 
em andamento, conclu-

ídos ou em fase de or-
dem de serviço, todos 
firmados entre a pasta 
estadual e o Município.

Atualmente, impor-
tantes obras são reali-
zadas com a liberação 
de recursos do Dade, 
como a requalificação 
da orla da Praia do Guai-
úba e diversas ruas do 
Pernambuco, a Avenida 
Lydio Martins Corrêa, na 
Vila Zilda, e as vias de 
acesso ao futuro Aero-
porto Civil Metropolitano, 
em Vicente de Carvalho.

O prefeito Válter Su-
man ressalta que a Pre-
feitura de Guarujá tem 
um olhar especial para 
o turismo. “Os recursos 
do Dade, por exemplo, 
estão sendo aplicados 
nas vias de acesso ao 

Prefeitura debate projetos e obras de 
interesse turístico com o Governo do Estado

Prefeito Válter Suman e secretários trataram sobre 26 convênios

O prefeito Válter Suman encaminhou ofício ao governador 
solicitando maior atenção às intervenções da nova sede do

21º BPMI, e à implantação da Praça da Cidadania, na Vila Zilda

aeroporto de maneira a 
preparar a Cidade para 
esse importante equi-
pamento, tão esperado 
pela população”, afirma.

A secretária de Plane-
jamento, Polliana Iamonti, 

esclarece que as interven-
ções de infraestrutura tu-
rística são realizadas prin-
cipalmente com o papel 
de preparar e estruturar 
as vias da Cidade para 
melhor atender os muní-

cipes, turistas e veranistas.
“Buscamos fazer os in-

vestimentos do Dade em 
melhorias que viabilizem 
o turismo em Guarujá. 
Um grande exemplo é a 
intervenção que será re-

alizada na Avenida Mário 
Ribeiro, com o objetivo 
de valorizar um corredor 
forte de comércio, com 
características diferencia-
das, como arborização 
natural e acessibilidade”.
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Você pode ter dinheiro
a receber do Banco

Prezado leitor, é fato 
que atualmente muitas 
pessoas estão há anos 
sem pisar em uma agên-
cia bancária. Isso se 
deve ao número elevado 
de clientes que migra-
ram para as Instituições 
Financeiras Digitais. 

Já ouviu falar do Nu-
bank, Inter, C6 Bank... 
não é mesmo? Pois bem. 

De acordo com uma 
pesquisa realizada pelo 
Instituto Locomotiva, em 
2022, 56% dos trabalha-
dores brasileiros possu-
íam contas em bancos 
digitais e entre os en-
trevistados, 53% apon-
taram a ausência de 
tarifas como fator mais 
importante para ade-
são aos bancos digitais.

Acontece que muitos 
clientes dos “Bancos 
Tradicionais” também 
possuem vantagens e 
oportunidades em não 
pagar tarifas, sendo as-
sim, obter serviços sem 
qualquer custo. 

Portanto, se você foi 
cobrado de um produto 
que não tem custo por 
lei, significa que a co-
brança foi indevida, logo, 
você terá direito a resti-
tuir o que pagou, com 
limite de tempo, claro. 

Inicialmente, quem 
fala isso não sou eu, 
mas sim o BACEN, en-
tão, o fundamento para 
sua posterior pesqui-
sa está nas Resolu-
ções do Banco Central 
do Brasil (BACEN) nº 
3.919/10 e 4.196/13. 
Assim sendo, não é 
“papo de advogado”. 

Esclarecido esse ponto 
crucial, vamos direto 
ao que interessa: quais 
são os serviços que 
você não precisa pagar? 

Para clientes conta 
corrente, são alguns 
deles: cartão com fun-
ção débito, consultas 
de saldo pela internet, 
até duas transferências 
entre contas do mesmo 
banco, até dois extratos 
com movimentação dos 
últimos 30 dias, até qua-
tro saques por mês, com-
pensação de cheques.

Já para os clientes 
poupança, podemos 
exemplificar: até dois 
saques no mês, até dois 
extratos com a movi-
mentação dos últimos 
30 dias, até duas trans-
ferências entre contas 
do mesmo banco, extra-
to anual consolidado. 

Existem outros ser-
viços além dos men-
cionados acima, basta 
procurar o conteúdo 
completo na internet 
das Resoluções que 
citei acima e verificar as 
outras possibilidades.

Uma vez que seja 
identificado o pagamen-
to de algum deles, você 
pode fazer o pedido de 
devolução diretamente 
à Instituição Financeira, 
procurar gratuitamente o 
atendimento do Procon 
mais próximo ou, ainda, 
registrar sua solicitação 
via site do Consumi-
dor.gov.br (https://www.
consumidor.gov.br/).

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!
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Neste domingo, aproveite a 
oportunidade única de explorar 
os encantos da Pérola do Atlân-
tico por apenas R$1,00. A Tarifa 
Social, implementada desde 
30 de junho, torna possível 
desfrutar não apenas dos tra-
jetos regulares de ônibus, mas 
também do charmoso ônibus tu-
rístico que percorre os principais 
pontos turísticos do Guarujá.

O City Tour, uma opção 
imperdível para quem deseja 
conhecer as belezas da cidade 
litorânea, oferece um passeio 
de uma hora e meia, com saí-
das regulares aos domingos. O 
destaque fica por conta do valor 
simbólico de apenas R$1,00, 
permitindo que moradores e vi-

sitantes desfrutem dessa experi-
ência única a um preço acessível.

O veículo, com capacidade 
para 46 pessoas, parte da Rua 
Cavalheiro Nami Jafet, 37, na 
Praia de Pitangueiras, próximo 
ao Shopping La Plage. O itinerá-
rio abrange desde a encantadora 
Praia do Tombo até o pitoresco 
Canto do Tortuga, passando pela 
deslumbrante orla das praias das 
Astúrias, Pitangueiras e Enseada.

Para facilitar a participa-
ção, os horários de partida 
acontecem a cada hora, come-
çando às 14h30 e encerrando 
às 20h30. Vale ressaltar que 
crianças menores de cinco anos 
têm o benefício de gratuidade, 
tornando a experiência ainda 

mais acessível para as famílias.
Durante a semana, o City 

tem o seu valor normal de 
R$15,00. Além do City Tour, 
a Tarifa Social de R$1,00 aos 
domingos abrange todas as 
linhas regulares de ônibus do 
transporte público operadas 

pela City Transporte Intermodal. 
Essa iniciativa visa promover 
a acessibilidade e incentivar o 
turismo local, proporcionando 
à comunidade e aos visitantes 
uma forma econômica e susten-
tável de explorar as maravilhas 
que Guarujá tem a oferecer.

Tarifa Social de R$1,00 aos 
Domingos Destaca Passeio 

Turístico em Guarujá

A rotina do Guarda 
Civi l Municipal (GCM) 
Adilson Ricardo Teixeira, 
61 anos, mudará a par-
tir de 4 de dezembro, 
primeira segunda-feira 
do mês. Isso porque o 
GCM vai se transformar 
em Papai Noel e visitará 
entidades e escolas de 
Guarujá para levar a ma-
gia do Natal à criançada. 

Já são 14 anos reali-
zando a ação, e Adilson 
explica que é tudo muito 
bem organizado entre 
gestores escolares e a 
GCM. “É um momento de 
alegria e emoção para os 
pequenos. Os professo-
res e diretores se juntam, 
compram presentes e eu 
faço a entrega com os 
meus colegas. A entrada 
do Papai Noel é feita com 
sirenes e luzes; as crianças 
se divertem muito”, afir-
mou o guarda municipal.

A diretora da Escola 
Municipal Professora Phi-
lomena Cardoso de Oli-
veira, Amália dos Santos, 
falou sobre a importância 

Na última sexta-feira 
(24), o Grêmio Recrea-
tivo dos Funcionários da 
Prefeitura Municipal de 
Guarujá elegeu a nova 
diretoria que assumirá a 
gestão administrativa de 
2024 a 2026. Wellington 
Branco, servidor que 
trabalha no setor de re-
cursos humanos, e Isabel 

Cristina Santos, funcioná-
ria do setor de compras 
assumem no início do 
ano que vem. A eleição 
contou com 208 votan-
tes. Durante os últimos 
quatro anos, o coman-
do do grêmio esteve 
nas mãos do Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
Anderson Maia Racca.

Grêmio elege nova diretoria

Papai Noel da GCM visita escolas
e entidades em Guarujá

��Segunda-feira (4)
Horário: 9h30 e 15h30 - 
Local: E.M. Professora Phi-
lomena Cardoso de Oli-
veira (Av. Santos Dumont, 
305 - Vila Santo Antônio).
 
��Terça-feira (5)
Horário: 9h30 e 15h30 - 
E.M. Professora Philome-
na Cardoso de Oliveira/ 
Anexo: Huguinho (Rua 

Dr. Gervásio Bonavides, 
105 - Vila Luis Antônio)
 
��Quinta-feira (7)
Horário: 10h e 15h
E.M. Herminia Neves Vi-
tiello (Rua Antônio Pinto 
Rodrigues, 13 – Santa 
Cruz dos Navegantes)
 
��Sexta-feira (8)
Horário: 15 horas

N.E.I.M. Suely Maria da 
Silva Kida (Rua Maracá, 
90 - Jardim Umuarama)
 
��Sexta-feira (15)
Horário: 14h30 e 15 
horas - Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) 
– (Joséfa Her mín ia 
Caldas, 516, Fundos 
J a rd im  P rog re s so )

da visita para o desenvol-
vimento do imaginário das 
crianças. “A fantasia cons-
trói a imagem do ‘bom ve-

lhinho’, que atende todos 
os desejos imaginários. A 
expectativa para a chega-
da do Papai Noel na esco-

Confira a programação para este ano:

la traz as emoções à tona, 
e transforma essa magia 
em realidade”, explicou.

A iniciativa surgiu em 
2009 quando uma colega 
GCM, Mara Lima chamou 
Adilson para ser o Papai 
Noel em uma comunida-
de. A ação deu tão certo 
que todos ficaram saben-
do, até chegar às direções 
das escolas. “Foi aumen-
tando de tal forma que 
quando uma professora 
era transferida para outra 
instituição, levava junto o 
nosso projeto”, explicou.

GCM visita entidades para entregar 
presentes e levar alegria à criançada 

Allyson Robert
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Uso indevido
Na verdade, por que há uma 

greve? Ela ocorre quando as 
partes envolvidas em uma 
contenda não chegam a um 
acordo. Desta forma, quem se 
julga prejudicado (geralmente 
os mais fracos) pouco tem a 
fazer a não ser entrar em greve.

Como se vê, a greve, en-
tão, é um recurso de luta, 
descontentamento, reivindi-
cação e, acima de tudo, um 
instrumento através do qual 
toda uma categoria de traba-
lhadores tenta mostrar aos 
demais membros da sociedade 
que a categoria em ques-
tão está sendo injustiçada. 

A atual greve ocorrida em 
São Paulo, no último dia 
28 paralisou a maioria das 
mais importantes linhas do 
Metrô e da CPTM. E qual 
o motivo? Os funcionários 
destas empresas estão des-
contentes com seus salários, 
são injustos? As condições 
de trabalho são péssimas? As 
tarifas estão em dissonância 
com o devido valor? Enfim, 
o que ocorre com os funcio-
nários do Metrô e da CPTM? 

A resposta é uma só: NADA! 
Ora, por que, então?

Simplesmente porque a 
greve se tornou um instru-
mento político e assim cabe a 
pergunta: é um uso indevido 
no momento? Sim!

Os transportes entraram em 
greve porque a Sabesp está 
para ser privatizada. Mas, não 
seria o caso de somente os 
funcionários da Sabesp en-
trarem em greve e não o trans-
porte público? Não há dúvida, 
mas por que não foi assim?

Porque não teria muito 
significado, não traria con-
fusão, não haveria “sofri-
mento” da população que 
nada tem a ver com isso, 
e muito menos as próprias 
empresas Metrô e CPTM.

O motivo é a eleição do 
ano que vem e a tática da 
“esquerda burra”, “démodé”, 
desgastada, e pouco criativa 
volta a ser aquela de antes, 
mas de muito antes.

É uma questão de utilização 
indevida da política. E a prova 
está justamente no silêncio 
do “lustroso” deputado Bou-
los (PSOL) , o “herdeiro” da 
antiga esquerda aqui em São 
Paulo e, quem sabe, do Brasil 
– seria seu sonho...

Já pensou se ele fala contra 
a greve? Seria execrado. Até a 
Deputada Tábata, personagem 
político muito mais moderno 

se manifestou contrária. E 
olha, ela é do PSB, só que 
mais inteligente e humana. 

A população de São Pau-
lo não é idiota ao ponto de 
não perceber que o uso é 
indevido, justamente por-
que os tempos são outros, 
mesmo para a esquerda pe-
tista que hoje é a “cara” do 
governo federal, numa ci-
dade que tem outra “cara”. 

Só que esta cidade tem o 
mesmo sofrimento de sempre, 
pois é a mola propulsora da 
nação, onde está uma imen-
sa massa trabalhadora que 
precisa lutar pelo pão de cada 
dia e nada tem a ver com as 
questiúnculas da Sabesp. 

O pronunciamento do go-
vernador foi claro, a “Sabesp 
será privatizada”. Ponto e 
passa-se a régua. Então, não 
seria mais justo iniciar nego-
ciações para manutenção dos 
empregos e benefícios do que 
a luta das ruas?

Ademais, todo um projeto 
de privatização será posto 
em prática pelo governo de 
São Paulo, o que está certo, 
vou repetir, está certo! Sabesp 
privatizada significa tarifa mais 
baixa, água mais pura, melho-
res condições de trabalho, em 
São Paulo e em várias cidades 
do interior. 

E mais, no bojo da privati-
zação está a questão do Rio 
Tietê, para o qual inúmeras 
vezes milhões foram gastos 
pela Sabesp, mas a poluição 
continuou a mesma. Uma 
vergonha frente a um mundo 
que transforma os rios das 
grandes cidades em cartões 
postais, onde se navega, e o 
mais importante, não fede!

Vivemos novos tempos. Não 
há como negar que a iniciativa 
privada é mais ágil, mais 
moderna, menos politizada e 
produz resultados mais efi-
cientes. Mas para os políticos, 
nada melhor do que empresas 
públicas onde cargos vazam 
pelo ladrão e dá para entupir 
de apaniguados.

Este momento histórico 
tem que ser, primeiro en-
tendido, depois respeitado, 
afinal, chega das velhas fór-
mulas de administrar o bem 
comum, através das quais só 
se tem politicagem e nada de 
concreto. 

Greves justas devem ser 
respeitadas, mas greves po-
líticas são como o “parto da 
montanha”, muito barulho 
para um torrãozinho de terra.
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A Secretaria Estadual 
de Políticas para a Mulher 
de São Paulo realizou 
nesta terça-feira (23), dois 
eventos do Protocolo Não 
se Cale nos municípios de 
Guarujá e Bertioga, dentro 
da agenda da 1ª macro-
campanha estadual “21 
dias de Ativismo pelo Fim 
da Violência contra a Mu-
lher”. A iniciativa faz parte 
das ações de conscienti-
zação sobre a importân-
cia do combate às agres-
sões contra as mulheres. 

No evento em Guarujá, 
a secretária de Políticas 
para a Mulher, Sonaira 
Fernandes, falou sobre 
a importância do aco-
lhimento das vítimas de 
violência: “Precisamos 
ouvir as mulheres que 
passaram por situações 
de agressão para auxiliá-
las a sair deste ciclo. Com 
o Protocolo Não se Cale, 
nosso objetivo é levar 
informação para todos 
os setores da sociedade 
para que reconheçam 
os diferentes tipos de 
violência contra a mulher 
e possam agir para prote-
ger o público feminino”.

Além de apresentar os 
fluxos de atendimento do 
Protocolo Não se Cale, a 

SP Mulher promove evento do Protocolo
Não se Cale em Guarujá e Bertioga

No período da tar-
de, durante a sessão 
ordinária na Câmara de 
Guarujá, a vereadora Si-
rana Bosonkian destacou 
o evento em sua fala e 
parabenizou todas as 
entidades e instituições 
que atuam no combate à 
violência contra a mulher.

“É um assunto muito 
perigoso, é um vespeiro, 
mas não podemos nos 
calar! Guarujá tem uma 
DDM (Delegacia da Mu-
lher) e políticas públicas, 
como a Patrulha Maria da 
Penha, da Guarda Munici-
pal. Precisamos reconhe-
cer o trabalho realizado 
e falar sobre o evento 

que ocorreu na cidade 
hoje. A mulher precisa 
conhecer os serviços a 
que tem direito e Não se 
Calar”, disse Sirana, que 
ainda destacou a criação 
da secretaria das Políti-
cas para a Mulher criada 
pelo governo Tarcísio.

A secretária Sonaira 
Fernandes, durante o 
encontro na cidade, dis-
correu sobre a criação 
da SP Mulher. “É uma 
Secretaria pioneira que 
tem o objetivo de dar 
voz às mulheres. Estamos 
engajados em contribuir 
para o acolhimento e a 
segurança dessa parcela 
da população que ainda 

secretária também co-
mentou sobre a necessi-
dade de fortalecer a rede 
de apoio no pós-denún-
cia. “Não podemos tam-
bém deixar a impunidade 
vencer. É preciso denun-
ciar. Mas o que a mulher 
vai fazer após denunciar? 
É preciso toda uma es-
trutura de assistência para 
atender essa vítima de 
violência”, completou.

A vice-prefeita do 
Guarujá, Adriana Macha-
do, trouxe em sua fala a 
importância das mulhe-
res ocuparem os mais 
diversos espaços. “So-
mos 52% da população, 
precisamos valorizar cada 
vez mais a pauta femi-
nina dentro da política. 
Estamos aqui para somar 
forças contra todos os 
tipos de violência con-

tra a mulher”, destacou.
Também est iveram 

presentes no evento a 
vice-prefeita de São Vi-
cente, Sandra Conti, a 
presidente do Conselho 
Municipal de Defesa da 
Mulher, Geane Maria da 
Silva, a Delegada da DMM 
de Guarujá, Maria Apa-
recida Scanavacca, e a 
promotora de Justiça de 
Santos, Sandra Barbuto.

Sirana destaca o combate 
à violência contra a mulher

enfrenta diversos obs-
táculos e muitas vezes 
são invisibilizadas. Junto 
com o machismo, pre-
cisamos combater tam-
bém a impunidade dos 
agressores”, destacou.

Uma das principais vias 
de acesso à Vila Zilda, a 
Avenida Vereador Lydio 
Martins Corrêa, recebeu 
a base de asfalto novo na 
última terça-feira (28). A 
intervenção faz parte de 
um pacote de melhorias 
realizadas com o objetivo 
de facilitar o fluxo e a se-
gurança de moradores e 
turistas pelo local. A Secre-
taria Municipal de Infraes-

trutura e Obras (Seinfra) já 
realizou serviços de guias 
e sarjetas, calçadas, além 
de drenagem e paisagis-
mo. O custo total da obra 
é de R$ 3.003.448,51, 
sendo R$ 1.955.004,38 de 
repasse do Departamento 
de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios 
Turísticos, do Governo do 
Estado, e R$ 1.048.444,13 
de recursos municipais.

Prestando contas
Avenida Vereador

Lydio Martins



A 7ª e última edição 
do Caec em Ação des-
te ano acontece neste 
sábado, dia 2. Com ser-
viços gratuitos para toda 
a população, o Centro 
de Atividades Educa-
cionais e Comunitárias 
(Caec) Capitão Dante 
Sinópoli (Alameda Dra-
cena, 513 – Vila Áurea, 
Vicente de Carvalho), 
fica de por tas aber-
tas das 9 às 13 horas. 

Haverá serviços de 
saúde, como aferição 
de pressão arterial, tes-
tagem de glicemia e 
exames de vista. Pen-
sando no autocuida-
do, o evento também 
será voltado à beleza, 

com cortes de cabelo, 
extensão de cílios, de-
sign de sobrancelhas, 
massagem e manicure. 

O evento também 
contará com apresen-
tações dos cursos de 
jazz, balé, fit dance, 
capoeira e caratê. Além 
disso, um Festival de 
Natação e Feira de Em-
preendedorismo, com 
produtos confeccio-
nados pelos próprios 
alunos do Caec, farão 
parte da programação. 

Para as crianças, a di-
versão estará garantida 
com brinquedos, pi-
poca e algodão doce, 
gratuitos, em um es-
paço de alimentação.

Evento acontece no Centro
de Atividades Educacionais e
Comunitárias - Caec Capitão

Dante Sinópoli, das 9 às 13 horas
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Entre os dias 30 de 
novembro a 02 de de-
zembro acontece o Swim 
Camp 2023, com ativida-
des que visam estimular a 
prática do esporte entre 
nadadores iniciantes da 
cidade e integrar atletas 
e técnicos das equipes 
de natação de Guarujá 
e Ribeirão Preto. A pro-
gramação é uma realiza-
ção da Unaerp Guarujá 
e Secretaria Municipal 
de Esportes de Guarujá.

Um dos destaques do 
Swim Camp será o Escape 
da Ilha dos Arvoredos, no 
dia 01 de dezembro, a 
partir das 8h30. Será uma 
travessia a nado, com saí-
da da Ilha dos Arvoredos. 
Atletas das equipes de 
Natação da Unaerp/Gua-
rujá e Unaerp/Secretaria 
Municipal de Esportes de 
Ribeirão Preto irão nadar 
- em mar aberto - a dis-
tância de 1,6 km que se-
param a Ilha até a Praia de 
Pernambuco, em Guarujá. 

A ideia é permitir um 
treino diferenciado aos 
nadadores e despertar 
o olhar para o meio am-
biente através do contato 
com a Ilha dos Arvoredos, 

O Teatro Municipal Pro-
cópio Ferreira (Av. Dom 
Pedro l, 350 – Jardim Teje-
reba) recebe o espetáculo 
‘O baile’ neste sábado (2). 
Já na sexta-feira (1) e no 
sábado (2), às 21 horas, 
a escola Ballet Eliana Mar-
ques apresenta uma fusão 
única de todos os bailes 
em uma incrível experiên-
cia que durará cerca de 
2 horas. Do encanto do 
Baile de Fantasia à mística 
do Baile de Máscaras, o 
evento proporciona uma 
celebração inesquecível. 

Com classificação in-
dicativa livre, os ingressos 
custam R$60,00 e podem 
ser obtidos na escola 
Ballet Eliana Marques (Rua 

Teatro em cartaz

Presidente Kennedy, 595 
- Jardim Helena Maria).

ÁFRICA CIDADE
O fotógrafo de Gua-

rujá, Luiz Américo, co-
nhecido como Boomer, 
apresenta o trabalho 
“África Cidade” até sex-

ta-feira (1), na Galeria 
Wega Nery, localizada 
no saguão do teatro. A 
exposição começou no 
dia 10 de novembro e 
homenageia a comunida-
de negra do Município, 
contando a história de 
vida de 20 guarujaenses 

que fazem a diferença 
na luta por direitos civis. 

O local está disponível 
para visitação das 9 às 18 
horas, de segunda a sexta-
feira e, para a entrada na 
exposição, é necessária a 
doação de um quilo de 
alimento não perecível.

Eventos da Swim Camp integram equipes Guarujá realiza último 
Caec em Ação do ano, 

neste sábado (2)

um centro de estudos 
de Sustentabilidade. O 
ponto de chegada será 
na Praia de Pernambuco. 

E para incentivar e esti-
mular a prática da Natação 
entre atletas e iniciantes 
crianças e adolescentes 
da cidade, no sábado, 
02 de dezembro, a partir 
das 8h30, será realizado 

o 2º Encontro de Nata-
ção de Guarujá - Troféu 
Priscilla Bonini, na pisci-
na do Centro Esportivo 
Duque de Caxias - Teje-
reba (Rua Silvio Daige,s/
n ,  Ja rd im Te je reba) . 

Com provas de 25 
e 50 metros, o evento 
reunirá nadadores de clu-
bes, academias e centros 

comunitários convidados, 
e haverá a exibição da 
equipe de Natação Una-
erp/Guarujá - Formando 
Campeões para a Vida, 
que representa a cidade 
de Guarujá e a universi-
dade em competições 
regionais e nacionais. 

O Swim Camp rea-
lizará ainda uma noite 
de palestras, no dia 30 
de novembro, a par tir 
das 19h30. A abertura 
será com o coordenador 
da equipe de natação, 
Prof. Me. Arthur Rizzi, fará 
uma apresentação das 
conquistas da Equipe 
de Natação Unaerp/Gua-
rujá - Projeto Formando 
Campeões para a Vida. 

Em seguida, o técnico 
e ex-nadador profissio-
nal, Prof Leandro Arruda, 
falará da Natação como 
agente transformador; e 
o especialista em levanta-
mento de peso olímpico 
(LPO), Prof Lucas Gabarra, 
abordará o uso dessa 
atividade na preparação 
física dos atletas. As pa-
lestras acontecerão no 
Auditório da Universidade 
(Av. Dom Pedro I, 3300, 
Enseada, Guarujá/SP).

Travessia a nado da Ilha dos Arvoredos 
até a Praia de Pernambuco e festival
de natação estão entre as atrações

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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Amizade Social será o tema da
Campanha da Fraternidade 2024
O tema aprovado pelo 

Conselho Permanen-
te da Conferência Nacio-
nal dos Bispos do Brasil 
(CNBB), para a Campanha 
da Fraternidade (CF) 2024 
fala sobre a Amizade 
Social. O material de lei-
tura já está disponível 
para a população no site. 

Além do texto-base, 
também são oferecidos 

diversos outros materiais 
de leitura para aprofun-
damento e meditação 
do tema proposto para 
a Quaresma do próximo 
ano. O tema escolhido 
para a ocasião é “Frater-
nidade e amizade social” 
e o lema “Vós sois todos 
irmãos e irmãs” (Mt 23,8).

O ano de 2024 marca 
os 60 anos de mobilização 

da Campanha da Fraterni-
dade em todo o Brasil. O 
texto base é o principal 
material da campanha, a 
reflexão fundamental que 
sustenta o caminho da CF. 

De acordo com a edi-
tora, “o tema propõe 
desper tar, de acordo 
com o lema, a beleza 
da fraternidade humana 
aberta a todos, para além 

dos nossos gostos, afetos 
e preferências, em um 
caminho de verdadeira 
penitência e conversão”.

Ouça a oração da 
Campanha da Fraternida-
de 2024: https://www.
cnbb.org.br/conheca-
o-cartaz-da-campanha-
da-fraternidade-2024-
cujo-tema-e-fraternida-
de-e-amizade-soc ia l 

A Campanha da Fra-
ternidade é realizada 
há 60 anos, anualmen-
te, pela Igreja Católica 
Apostólica Romana no 
Brasil, sempre no perí-
odo da Quaresma. Seu 
objetivo é despertar a 
solidariedade da socie-
dade em relação a pro-
blemas concretos que 
envolvem a socieda-

de brasileira, buscando 
caminhos de solução. 

A cada ano é escolhi-
do um tema, que define 
qual a realidade deve ser 
transformada, e um lema, 
que explicita em que 
direção se busca a trans-
formação. A campanha 
é coordenada pela Con-
ferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB).

60 anos da Campanha da 
Fraternidade no Brasil

O cartaz da Campanha 
da Fraternidade (CF), cria-
do pelos jovens de Brasília 
(DF) Samuel Sales e Wan-
derley Santana, apresenta 
o cenário da comunidade 
como uma casa, espaço 
onde acolhe-se os irmãos 
e irmãs para a partilha 
do alimento e da vida.

A mesa, ao redor da 
qual todos se encontram 
– indígenas, negros, bran-
cos, homens, mulheres, 
gestante, crianças, jo-
vens, cadeirante, adultos 
e idosos – remete ao sa-
cramento da amizade de 
Deus com a humanidade.

No meio da cena está 
o Papa Francisco, com 
sua bengala. Esta imagem 
expressa aquele que as-
sume suas limitações e 
propõe ao mundo a ami-

zade social por meio de 
sua Encíclica Fratelli Tutti. 

A Encíclica Fratelli Tutti 
foi a terceira carta ape-
sentada pelo Para Francis-
co em 2020, onde mostra 
que a fidelidade ao Se-
nhor é sempre proporcio-
nal ao amor pelos irmãos. 

A expressão em ita-
liano que denomina o 
documento é inspirada 
no santo de Assis, cujo 
nome o Santo Padre ado-
tou para seu magistério, 
diante do Túmulo de São 
Francisco, no Sacro Con-
vento de Assis, na Itália.

Segundo ela,  não 
se pode dizer que se 
ama a Deus se não se 
ama o irmão. “De fato, 
quem não ama o pró-
prio irmão a quem vê, 
não pode amar a Deus 

Cartaz da Campanha traz Papa Francisco 

que não vê” (1Jo 4,20)
O tema e o lema da 

campanha mostram “qual 
é um caminho necessário 

para garantir a boa convi-
vência e a subsistência de 
todos os seres humanos”, 
de acordo com a CNBB.



A Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Ci-
dadania (CCJ) da Câmara 
dos Deputados aprovou 
o Projeto de Lei 24/20, 
da deputada Benedi-
ta da Silva (PT-RJ), que 
reconhece a charge, a 
caricatura, o cartum e o 
grafite como manifesta-
ções da cultura brasileira.

O texto determina 
ainda que o Poder Pú-
blico deverá garantir sua 
livre expressão artística, 
bem como promover 
sua valorização e pre-
servação. A proposta 
foi analisada em caráter 
conclusivo e poderá se-
guir ao Senado, a menos 
que haja recurso para 
votação antes pelo Ple-
nário da Câmara.

O relator, deputado 
Alencar Santana (PT-SP), 
apresentou parecer pela 
constitucionalidade da 
proposta. Alencar San-
tana citou a Declaração 
dos Direitos Humanos, 
proclamada pela Orga-
nização das Nações Uni-
das em 1948, em que 
teria havido uma ruptura 
no então paradigma 
cultural existente.

“Anteriormente, as 
manifestações culturais 
estavam restringidas ao 
que se denominavam 

‘belas artes’, a exemplo 
da pintura, escultura, 
teatro, balé e música 
clássica. Nessa concep-
ção, o acesso a essas 
manifestações culturais 
era restrito à elite eco-
nômica que tinha con-
dições de frequentar 
teatros, museus e salas 
de concer to”, disse.

Alencar afirma que a 
declaração foi pioneira 
ao buscar garantir que 
todos tenham direito de 
participar da vida cultu-
ral de sua comunidade. 
Ainda de acordo com 
o parlamentar, a Consti-
tuição Federal de 1988 
também elevou os direi-
tos culturais à categoria 
de direitos humanos. 

“Nada mais oportu-
no do que reconhecer 
como manifestações da 
cultura brasileira as ex-
pressões artísticas char-
ge, caricatura, cartum e 
grafite, que popularizam 
o acesso à cultura.” O 
relator ressalta que essas 
expressões são usu-
fruídas por todos, “à 
medida que compõem 
o ambiente urbano e 
oferecem oportunida-
des para jovens dos 
mais diversos lugares 
do País”. (Fonte: Agên-
cia Câmara de Notícias)

Charge, caricatura, 
cartum e grafite como 

manifestações culturais
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Da Redação

Durante a Semana Es-
tadual de Mobilização 
Social contra o Aedes 
aegypti, a Secretaria de 
Estado da Saúde busca 
conscientizar a população 
sobre as doenças trans-
mitidas pelo mosquito. 

Apesar da dengue, 
chikungunya e Zika Vírus 
compar tilharem sinto-
mas semelhantes, cada 
uma possui sinais espe-
cíficos que, observados, 
facilitam o diagnóstico 
clínico. O tratamento 
adequado, prescrito e 
supervisionado por um 
profissional de saúde, é 
fundamental para a re-
cuperação do paciente.

“Nos primeiros qua-
tro dias de infecção os 
sintomas são muito ines-
pecíficos; não é possí-
vel diferenciar! Só que 
a chikungunya dá uma 
dor intensa nas articula-
ções, com possibilidade 
de edemas, enquanto a 
dengue causa uma dor 
mais generalizada, com 
incômodos inclusive atrás 
dos olhos, por exemplo. 
Já o Zika Vírus costu-
ma causar mais manchas 

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
do Estado de São Paulo, 
por meio dos Postos de 
Atendimento ao Trabalha-
dor (PATs), informa que 
nesta quinta-feira (30) há 
1.137 vagas disponíveis 
na Baixada Santista.

A descrição dos car-
gos e funções seguem 
nos anexos. Além das 
vagas, os PATs oferecem 
atendimento e serviços 
gratuitos para trabalha-
dores, como a habilitação 
ao Seguro-Desemprego 

e emissão da Carteira de 
Trabalho. É importante 
lembrar que as vagas 
podem ser preenchidas 
a qualquer momento e 
o número pode variar ao 
longo do dia.

Para usar um serviço 
do PAT em seu município, 
é necessário levar RG, CPF 
e Carteira de Trabalho. 
O atendimento presen-
cial pode ser agendado 
pelo site http://pat.agen-
dasp.sp.gov.br/eagenda.
web/PAT; ou compareça 
ao Posto mais próximo.

Vagas de emprego disponíveis

Saúde de SP alerta sobre sintomas de
doenças transmitidas pelo Aedes aegypti

As arboviroses causam reações parecidas, como febre
e dores no corpo, e precisam de acompanhamento médico

avermelhadas pelo cor-
po, junto com coceira”, 
explica a assessora em 
saúde pública do Cen-
tro de Vigilância Epide-
miológica (CVE), Nathalia 
Cristina Soares Franceschi.

E completa: “Na gran-
de maioria dos casos, 
a febre está presente 
independente de qual for 
o vírus. No caso do Zika, a 
alteração de temperatura 
costuma ser mais branda”, 

O período de incuba-
ção das arboviroses varia 
entre três e cinco dias, 
em média. A identifica-
ção precisa da doença 
em cada caso requer um 
exame de anticorpos, 
possível apenas após o 
sexto dia do início dos 
primeiros sintomas. Um 

exame de sangue realiza-
do entre o primeiro e o 
quinto dia dos sintomas 
também pode identifi-
car o vírus presente no 
organismo do paciente.

“É impor tante que 
qualquer pessoa que 
manifeste sintomas como 
febre, dores no corpo 
ou manchas avermelha-
das após uma picada 
de mosquito busque 
assistência médica ime-
diatamente, para prevenir 
possíveis complicações. 
A dengue, em situações 
mais graves, pode levar 
a hemorragias. É crucial 
estar atento aos sinais 
de alerta”, afirma Nathalia 
Cristina Soares Franceschi.

Caso haja suspeita de 
uma arbovirose, mes-

mo que a pessoa não 
apresente mais sintomas 
e esteja recuperada, é 
importante retornar ao 
atendimento médico 
após seis dias do iní-
cio do primeiro sintoma 
para realizar o exame.

PREVENÇÃO CONTRA 
AS ARBOVIROSES
A SES realiza perma-

nentemente ações de 
apoio aos municípios, 
que são responsáveis 
pelo trabalho de cam-
po para a prevenção às 
doenças causadas pelo 
mosquito. O diagnóstico 
e o tratamento para as 
doenças são oferecidos 
de forma integral e gra-
tuita por meio do Sistema 
Único de Saúde (SUS).
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

Confira flashes de eventos da cidade

Cintia Melo e Marco
Antonio do Couto Peres 

Guaraci e Letícia Reis
em Ilha do Marajó

O chef sushiman
Patrick Tokuda  O chef Albim

Gláucia Teixeira e Peter Lopes

Suzane Fernandes e Cassio Rodrigues Anderson Marques e Lucian Baraçal

Vinícius e Luciana Hidalgo Raphael Vitiello e Andréa Vitiello
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Descontração no encontro da Associação Paulista
de Medicina Guarujá, no Chopp Halle Restaurante

O oftalmologista Vicente Ruiz Filho
e a dentista Hélena Maldonado Ruiz

Luciana Vilhanueva e o
médico Geronimo Vilhanueva  

O médico Sérgio Vianna
e a psicóloga Talita Vianna  

A dentista Letícia Reis e o
oftalmologista Guaraci Reis

Os médicos Paulo Soejima
e Massao Soezima 

O médico Hermano Boechat Poubel
e sua esposa Rita Casanova 

O médico Edemilson Cavalheiro
e o empresário Luiz Menezes  

O vice-presidente 
da associação, 
o médico Celso 

Ricardo Fonseca

A médica Daniela Ushiro Cavalheiro, o presidente
da Associação Paulista de Medicina Guarujá,

Edemilson Cavalheiro e Dilma Tuzuki Cavalheiro 
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